

---

SELECCIÓN  
DE **PRENSA** NACIONAL



26 DE ABRIL DE 2010

---



■ Coordinación  
de Información  
y Medios

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE  
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010  
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9231 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Asegura que “sólo corren peligro quienes tienen miedo”

## Gómez Mont: en la lucha antinarco, “yo me siento a salvo”

■ “El cobarde muere mil veces, el valiente sólo una”, dice el funcionario  
■ Los atentados contra autoridades, “porque cada vez hay menos sicarios”  
■ “EU debe avergonzarse por vender armas a quienes asesinan mexicanos”

ENRIQUE MÉNDEZ

5

### COMIENZAN ELECTRICISTAS HUELGA DE HAMBRE MASIVA



Diez integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, acompañados de compañeros y familiares, instalaron ayer en el Zócalo un campamento donde realizarán el ayuno en demanda de que se revoque el decreto que dejó sin plazas a decenas de miles de empleados de Luz y Fuerza del Centro. Hoy se sumarán otros 10 huelguistas y así sucesivamente “hasta que sean cientos”, dijo Martín Esparza ■ Foto Cristina Rodríguez

PATRICIA MUÑOZ RÍOS

38

El *apartheid*, lo que sigue contra migrantes en Arizona: ONG



Organizaciones de derechos humanos de Phoenix convocaron a nuevas marchas de repudio a la iniciativa antiinmigrante en Arizona ■ Foto Ap

10 y 13

### opinión

Respuesta a la ley SB 1070 de Arizona  
CUAUHTÉMOC CÁRDENAS

12

Hacienda: no se gravará la entrada de capitales *golondrinos*

■ Cordero: confiamos en los mercados para ordenar la revaluación del peso

■ “De 2007 a la fecha, denuncias de lavado por 40 mil millones de pesos”

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

26

FMI-BM: se sale de la crisis gracias a países en desarrollo

29

### opinión

La reforma Ratzinger

DIEGO VALADÉS

20

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Agresión intolerable, el atentado contra la secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, dice

## Pide César Nava combatir la delincuencia dejando de lado diferencias partidistas

En vez de proponer un Plan México, EU debería limitar la venta de armas en su territorio, señala

GEORGINA SALDIERNA

Enviada

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 7

Tlaxcala, Tlax., 25 de abril. El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava Vázquez, calificó aquí de agresión intolerable el atentado que sufrió la secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, Minerva Bautista, hecho en que se percutieron más de dos mil cartuchos. Se trata de un reto que debe ser respondido por el Estado mexicano en su conjunto, con la colaboración de todas las autoridades y sin distingo de partidos políticos, puntualizó. Es una buena oportunidad para que más allá de diferencias partidistas salgamos unidos a responderle a la delincuencia, agregó.

Entrevistado luego del registro de Adriana Dávila como candidata a la gubernatura de Tlaxcala por la alianza conformada por el PAN, el Partido Nueva Alianza (Panal) y Alianza Ciudadana, instituto político local, César Nava confió en que el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, hará su parte para enfrentar el desafío del crimen organizado, mientras la Federación hará la suya. Pero insistió en que se trata de un episodio que exige una respuesta enérgica del Estado mexicano en su conjunto, pues es una acción y un reto que lanza el crimen organizado, lo cual es intolerable, dijo. El dirigente panista manifestó, por otra parte, que antes de pensar en un Plan México para enfrentar el tráfico de drogas, como propuso el ex presidente de Estados Unidos William Clinton, pediría al ex mandatario y a las autoridades de Washington que abanderaran una reforma a la ley para prohibir la venta masiva de armas de asalto.

Recordó que en el vecino país había una legislación que limitaba el comercio de este tipo de armamento. Si republicanos y demócratas realmente quieren colaborar con los mexicanos en esta lucha, deberían reactivar esa ley, subrayó. Consideró una vergüenza que a unos pasos de la frontera cualquier persona, sea mexicana o estadunidense, con sólo presentar la licencia de conducir pueda adquirir armas de alto poder, con las cuales mueren asesinados soldados y policías mexicanos. Nava aludió a diversos análisis en los que se calcula que diariamente ingresan al país dos mil armas de forma ilegal. Éste es un gran pendiente que tiene Estados Unidos con México, enfatizó. Antes de pensar en grandes planes bilaterales o multilaterales, le pediría a ex presidente Clinton y a las autoridades de su país que revisen su propio actuar y reactiven su legislación, señaló.

Más adelante, el líder panista consideró innecesario igualar el régimen civil y el militar. Por la labor que desempeñan y las razones históricamente acreditadas, dijo, el Ejército tiene un fuero que debe ser mantenido. Añadió que los tribunales militares son los que deben juzgar a los integrantes del instituto armado, a excepción de cuando se comete algún delito de tipo civil, para lo cual el fuero militar no tiene ninguna cobertura. No confundamos, porque esta cobertura no significa un cheque en blanco para delinquir, concluyó.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

César Nava llama a petistas a desobedecer a López Obrador

## Adriana Dávila rinde protesta como candidata en Tlaxcala

Equivocados, quienes presagiaban fractura del PAN, dice el dirigente

GEORGINA SALDIERNA

Enviada

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 17

Tlaxcala, Tlax., 25 de abril. Adriana Dávila Fernández rindió hoy protesta como candidata a la gubernatura de Tlaxcala por la coalición integrada por el PAN, Nueva Alianza y Alianza Ciudadana –éste, partido con registro local–, en un acto multitudinario donde llamó a la unidad.

La ex diputada federal estuvo acompañada por su principal contendiente interna, Perla López Loyo, y por el gobernador Héctor Ortiz, lo que mostró el proceso de cicatrización de heridas que ocurre en el PAN.

Dávila Fernández fue designada candidata a la gubernatura por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN el pasado 24 de marzo, lo que provocó una airada protesta de López Loyo, quien advirtió sobre el riesgo de que se generaran divisiones por la imposición.

En ese momento, la aspirante identificada como candidata del gobernador denunció que la designación obedecía a una lógica facciosa, pues su contendiente era allegada al presidente Felipe Calderón.

Sin embargo, las versiones de división en el PAN parecen disiparse, con la presencia de Perla López y del mandatario estatal en la toma de protesta de Dávila.

El hecho provocó mención especial del presidente del *blanquiazul*, César Nava. En su discurso, resaltó que el gobernador Ortiz llegó hace seis años a Acción Nacional; tocó la puerta, pidió ser un compañero más, ha estado con nosotros, ha gobernado bien, y en la hora de la definición se la ha jugado con el PAN y con el presidente de la República y, estoy seguro, contamos con él para ganar de nuevo la gubernatura.

En el Centro de Exposiciones de Tlaxcala saludó la asistencia de Perla López y dijo que ella será un puntal importantísimo en la victoria de Dávila. Todo esto entre aplausos y ovaciones en favor de la pupila del gobernador, quien se encargaba de los programas sociales del estado.

Nava remató con el señalamiento de que se equivocaron una vez más aquellos que presagiaban la fractura del PAN. Los militantes tlaxcaltecas demostraron que fueron capaces de dejar de lado cualquier proyecto personal para sumarse a uno superior, enfatizó desde el templete, donde destacaba la presencia del publicista Antonio Solá. Fuentes panistas informaron que el estratega no sólo participará en los comicios de esta entidad; también en los de Zacatecas. A Solá se le atribuye la autoría de la campaña negra en 2006 contra Andrés Manuel López Obrador.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Luego de rendir protesta en el acto multitudinario, Adriana Dávila acudió al instituto electoral del estado para registrar su candidatura, donde reconoció que su partido vive un proceso de cicatrización de heridas, aunque dijo que éstas no fueron profundas ni hubo ofensas personales.

Confío en que ganará las elecciones del 4 de julio, en las que contendrá contra Mariano González Zarur, del PRI, y Minerva Hernández, del PRD; consideró que las encuestas que la ubican debajo del *tricolor* sólo son fotografías de un momento.

La abanderada de la Alianza por el Progreso dijo que no es un estigma que la consideren la candidata de Felipe Calderón. Tengo un profundo reconocimiento por el trabajo del presidente, pero he demostrado que soy capaz de dar resultados donde estoy, subrayó.

Agregó que no se siente ofendida por quienes la consideran así.

En breve entrevista, César Nava llamó a los militantes y simpatizantes del PT a obedecer a su propia conciencia y mantenerse al margen de las instrucciones de López Obrador de romper las alianzas con el *blanquiazul* en diversos estados donde habrá comicios en julio.

Si por algo hemos dejado nuestras diferencias en estados como Hidalgo, Sinaloa y Durango, ha sido precisamente por un proyecto superior. Ojalá los simpatizantes y militantes del PT pudieran tener por encima de ese llamado el compromiso y la responsabilidad con su estado, enfatizó.

El grupo de Mariana Gómez, relegado en el consejo regional

## El PAN, listo para ganar en el DF en 2010: Javier Corral

BERTHA TERESA RAMÍREZ

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 37

El diputado federal Javier Corral reconoció que el PAN recibió cubetazos de agua fría al perder importantes capitales y estados en las elecciones de 2009. Sin embargo, aseguró que el *blanquiazul* está listo para conquistar la capital del país en 2012.

Aseguró que mientras se daba el retroceso a escala nacional, el DF daba una buena noticia al país; aquí aumentamos nuestra presencia como gobierno en las delegaciones; subió el número de diputados federales, consolidamos nuestra presencia en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y se anunció una estrategia fundamental para las elecciones presidenciales de 2012.

Corral habló durante la 25 asamblea regional del Partido Acción Nacional en el DF.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Más de mil 500 delegados eligieron a 80 miembros del consejo regional y 15 candidatos a consejeros nacionales. Antes, Obdulio Ávila Mayo dijo que el PAN trabajará para “frenar en 2012 el proyecto de restauración autoritaria del antiguo régimen y sus sucesores en la ciudad de México: el ‘camachismo embejaranado’”. Rafael Medina Pedezini, Jorge Romero Herrera (novio de Mariana Gómez del Campo, coordinadora del PAN en la ALDF), e Isabel Priscila Vera Hernández fueron electos para integrar el consejo nacional.

En la elección del consejo regional, el ganador fue Jorge Romero Herrera, pues la mayor parte de los candidatos electos para integrar el consejo regional son del grupo que encabeza. En segundo lugar figuraron los aspirantes del grupo de Mariana Gómez del Campo y en menor cantidad estuvieron los miembros del grupo de Obdulio Ávila, Carlos Gelista y Federico Döring.

PAN y PRI prometen restablecer la paz

## Inseguridad, bandera política en Chihuahua

Unge el *tricolor* a Francisco Olvera en Hidalgo

DE LOS CORRESPONSALES

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 33

En Ciudad Juárez –ante el líder panista, César Nava, el ex dirigente Manuel Espino y unos 6 mil simpatizantes en el parque de El Chamizal, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Chihuahua, Carlos Marcelino Borruel, se comprometió a buscar el milagro de recuperar la paz y seguridad en el estado. En el acto se guardó un minuto de silencio por las personas que han muerto a causa de la violencia en la entidad. A su vez, el priista César Duarte –en un foro realizado en Ciudad Juárez– presentó un plan de seguridad y justicia que incluye reformar las corporaciones policiacas y fortalecer la prevención del delito, la ejecución de penas, la reinserción social de los delincuentes y el respeto a los derechos de las víctimas.

En Pachuca, unos mil 500 delegados a la convención estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) eligieron a Francisco Olvera Ruiz candidato al gobierno de Hidalgo, en alianza con el Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), miembros de la coalición Unidos Contigo. Los hidalguenses no queremos aventuras políticas, saltos al vacío ni falsas promesas de quienes han mostrado su ineficacia para gobernar, dijo en alusión a sus oponentes. En Tlaxcala, las dirigencias nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia registraron ante el Instituto Electoral del estado (IET) a Minerva Hernández Ramos como candidata a la gubernatura por la coalición Honestidad y Transparencia por Tlaxcala.

Con la consigna de impedir que continúe el negocio familiar que ha saqueado a Tlaxcala en los últimos seis años, los líderes aliados respaldaron a la senadora con licencia en un acto al que no acudieron el ex gobernador y senador Alfonso Sánchez Anaya ni el precandidato perdedor Alberto Amaro Corona, quien impugnó la postulación.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Pese a éstas y otras ausencias, el líder nacional perredista, Jesús Ortega, dijo que las tres fuerzas políticas están unidas en torno a Hernández Ramos, quien se dijo lista para ganar, acompañada por el líder del Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia), Manuel Camacho Solís. En Jalapa, el consejo general del Instituto Electoral Veracruzano (IEV) fijó en 52 millones 100 mil pesos el tope de gastos para los 49 días de campaña que realizarán los candidatos a la gubernatura y los tres convenios de coalición suscritos entre ocho partidos.

Rogelio Aros Guzmán, precandidato perdedor en la elección interna del PAN por la candidatura a la alcaldía de Ensenada, Baja California, abandonó su militancia y anunció que lo postulará el PRD. En Oaxaca, PRD y PAN presentaron a Humberto López Lena y Luis Ugartechea como precandidatos a la alcaldía capitalina por la coalición Unidos por la Paz y el Progreso.

Rubén Villalpando, Carlos Camacho, Andrés T. Morales y Agustín G. Samario, corresponsales; Juan Luis Cruz Pérez / *La Jornada de Oriente*, y Olga Alicia Aragón Castillo, especial para *La Jornada*

La candidata priista, Angélica Araujo, aventaja en las encuestas

## Tres mujeres, por la alcaldía de Mérida

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ  
Corresponsal  
Periódico La Jornada  
Lunes 26 de abril de 2010, p. 33

Mérida, Yuc., 24 de abril. Por primera vez, tres mujeres competirán por la alcaldía de esta capital el 16 de mayo, cuando se renovarán los ayuntamientos y el Congreso de Yucatán. La priista Angélica Araujo Lara, diputada federal con licencia y ex directora del Instituto de la Vivienda de Yucatán, va al frente en las encuestas. Es arquitecta egresada de la Universidad Autónoma de Yucatán; era la única mujer en el gabinete de la gobernadora Ivonne Ortega y hasta 2007 no había hecho política partidista.

Mérida, cómo te quiero, es su principal eslogan de campaña, en la que promete generar 35 mil empleos, realizar 5 mil acciones de vivienda y reducir 50 centavos la tarifa del transporte público, además de fusionar la policía de Mérida con la estatal. Zavala Peniche, antropóloga y senadora con licencia, adoptó el lema Vamos por más. También ofrece mejorar el transporte público, congelar tarifas y fortalecer la seguridad sin desaparecer ni fusionar la policía capitalina. Ha sido dos veces diputada federal (1997-2000, 2003-2006); diputada estatal (2001-2003); secretaria de Desarrollo Social (2006-2008) y senadora.

Yazmín Gaspar Góngora, del Partido del Trabajo, navega contracorriente con su eslogan Mérida por ti. Licenciada en administración de empresas turísticas y comerciante, reconoce que hace lo que puede con pocos recursos económicos y un partido sin estructura suficiente.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## **Ejecutan a dirigente del PT en Guerrero**

SERGIO OCAMPO Y MISAEL HABANA,, CORRESPONSALES

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 33

Rey Hernández, miembro de la coordinación estatal del Partido del Trabajo (PT) en Guerrero, fue asesinado este domingo con disparos de rifles AK-47 y AR-15 a la entrada de su domicilio, en el barrio San José, en la cabecera municipal de Ometepec, informó la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil de dicha entidad. Los homicidas del ex alcalde de Tlacoachistlahuaca y ex diputado local llegaron en un automóvil Honda color gris sin placas y huyeron con rumbo desconocido. Rey Hernández iba a reunirse con los dirigentes estatales del PRD, Misael Medrano, y Convergencia, Efraín Ramos, para analizar las alianzas con miras a la elección de gobernador en 2011.

Entre las legislaciones más controvertidas están las leyes de seguridad y la reforma política

## **Senadores deben analizar unos 80 dictámenes en sólo 4 sesiones**

ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 15

El Senado de la República cierra esta semana el periodo ordinario a toda prisa, con cuatro sesiones en las que se deberán aprobar cerca de 80 dictámenes, entre ellos las leyes en materia de seguridad nacional y combate a la criminalidad, pero es poco probable que salgan la reforma política y la legislación en materia de radio y televisión, ya que en el primer caso no hay acuerdo entre las fuerzas políticas y en el segundo la presión de los concesionarios de medios electrónicos es muy fuerte.

El martes se tiene programado aprobar la ley de seguridad nacional, en la que se indica el marco legal para que el Ejército participe en la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada. En los días siguientes se votarán la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos y la legislación antisecuestro. Se trata del paquete de reformas que el presidente Felipe Calderón envió al Congreso en diciembre de 2008 y que luego de largas negociaciones está a punto de ser aprobado, una vez que se eliminaron cuestiones que encaminaban hacia la militarización del país, comentó el senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Tomás Torres.

Con la ley de seguridad nacional que se aprobó en comisiones el jueves pasado, vamos a dar seguridad jurídica a las fuerzas armadas, en su acción de apoyo contra la inseguridad, pero también garantías a la ciudadanía de que no habrá excesos, abusos ni violación a sus derechos humanos, comentó el coordinador de los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Explicó que en el dictamen de esa ley se resolvió la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, ya que se incluyeron disposiciones para que los miembros del Ejército que violen garantías fundamentales de ciudadanos respondan ante tribunales civiles. Ello es independiente de la reforma al Código de Justicia Militar que el gobierno de Calderón enviará al Senado antes del próximo periodo de sesiones que empieza en septiembre, recalcó.

En las cuatro sesiones de esta semana –trabajarán de martes a viernes– los senadores van a aprobar la minuta que expide la ley federal de protección de datos personales en posesión de particulares, a fin de regular su tratamiento legítimo, controlado e informado, a efecto de garantizar la privacidad y el derecho a la autodeterminación informativa de las personas.

Hay dictámenes ya listos sobre salud, desarrollo rural sustentable y asuntos fiscales, y se trabaja en la propuesta presidencial de Ley de Asociaciones Público-Privados, que viene desde 2008, pero no se había dictaminado, porque avanza a un esquema privatizador.

La que se pretende que sea la principal reforma de esta legislatura, la política, está trabada y a menos de una semana del final del periodo es muy difícil que pudiera aprobarse. Hay consenso entre las fracciones en torno a diez temas, entre ellos referendo, iniciativa ciudadana, mecanismos constitucionales para sustituir al Presidente de la República en caso de ausencia definitiva, disminución del tamaño del Congreso y reconducción presupuestal.

Sin embargo, el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, no se ha movido de la postura de rechazar que el Congreso ratifique al gabinete presidencial. A ello se suma la discrepancia en muchos puntos entre los senadores y diputados del PRI, por lo que es poco probable que se llegue a un acuerdo. De todas formas, el perredista Graco Ramírez, responsable de ese tema, hará un último intento por llegar a un consenso este lunes.

Igualmente, el presidente de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, Carlos Sotelo, convocó a reunión de este organismo para el martes, con miras a discutir el dictamen de la reforma integral a la Ley de Telecomunicaciones y Contenidos Audiovisuales. Dijo que el nuevo marco jurídico debe aprobarse, ya que hay acuerdo entre panistas y perredistas, a menos que el PAN no cumpla.

El hecho de que Madero agendó para el próximo miércoles la reunión con los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) no debe frenar el trabajo legislativo, sostuvo; sin embargo, el PRI ha insistido en que primero se debe escuchar a los concesionarios.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

La actual legislatura ha hecho mil 573 exhortos en sus sesiones

## Los puntos de acuerdo no tienen efecto en la autoridad: diputados

No son acatados porque carecen de carácter vinculatorio

Piden que sea enviados directamente a las comisiones

ENRIQUE MÉNDEZ

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 18

Pese a que los propios legisladores los consideran una pérdida de tiempo, la Cámara de Diputados destina espacios para la presentación y aprobación de puntos de acuerdo que, al no ser de carácter vinculatorio, no tienen ningún efecto en las autoridades a las que son dirigidos.

Desde el inicio de la actual legislatura se han presentado mil 573 de esos exhortos, de los cuales los más recurrentes demandan al gobierno de Felipe Calderón frenar el alza en el precio de combustibles y de servicios.

El primero fue presentado por el PRD para condenar el asesinato del subsecretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Manuel Revueltas López, ocurrido el 2 de septiembre.

Los puntos de acuerdo, coinciden legisladores, se utilizan como método para cuestionar las políticas públicas del gobierno federal, de los gobiernos de los estados, y para airear disputas partidistas, pero tanto las discusiones como los exhortos no tienen ningún resultado. Así, en la sesión del 10 de marzo, durante el debate entre los dirigentes del PRI y del PAN, Beatriz Paredes Rangel y César Nava, respectivamente, por el pacto que hicieron para evitar las alianzas con el PRD a cambio de votar el aumento de impuestos, Alfonso Navarrete Prida, del *tricolor*, presentó un punto de acuerdo para constituir una comisión especial que diera seguimiento a la presunta corrupción de Nava en Petróleos Mexicanos. La solicitud se envió a la Junta de Coordinación Política y no se ha votado.

Las peticiones van desde requerir la comparecencia de funcionarios públicos hasta solicitudes de carácter estatal o municipal que, expuso en entrevista el diputado priista César Augusto Santiago, no deben ser tratadas en el pleno, sino en comisiones.

Que éso los escuchen quienes tengan tiempo y se privilegie el trabajo en las comisiones; que se les obligue a dictaminar los temas que tienen en cartera, dijo. Informó que se trabaja en un dictamen de reforma a la Ley Orgánica del Congreso para que los puntos de acuerdo ya no se presenten en sesión y sean enviados directamente a comisiones.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Mauricio Toledo, del PRD, lamentó que los puntos de acuerdo sirven en su mayoría a los diputados para hacer gestiones personales. Hay quienes piden temas de agua, de servicios y de obra, que se pueden resolver con una llamada al delegado o al presidente municipal, sin desperdiciar el tiempo de las sesiones.

Las solicitudes se refieren a sacar de circulación los billetes de 100 pesos mal impresos, pedir a los policías del Distrito Federal y del estado de México que dejen de extorsionar a transportistas, evitar la invasión de predios, llamar a los gobernadores a no hacer proselitismo, entre otros, que no son atendidos ni por legisladores, como la petición que hizo en marzo la presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior, Esthela Damián, para que donaran un día de dieta que se destinaría a ayudar a las familias afectadas por las inundaciones de febrero en cuatro delegaciones de la capital.

El banderazo de salida lo dio Calderón

## Desfile infantil por el bicentenario, con los colores del PAN

ANGÉLICA ENCISO L.

Periódico La Jornada

Lunes 26 de abril de 2010, p. 19

Un contingente de elementos de la Policía Federal, a bordo de motocicletas, encabezó el desfile Niños por el bicentenario 2010, cuyo banderazo de salida dio ayer en la mañana el presidente Felipe Calderón en el Bosque de Chapultepec. Ahí dijo que, así como la lucha de Independencia buscó la libertad y la independencia de los mexicanos, la Revolución buscó la justicia y la democracia para México. Después de la agrupación de la Secretaría de Seguridad Pública aparecieron carros alegóricos, grupos disfrazados de aztecas, colonizadores españoles, chinelos y revolucionarios, así como botargas de Hidalgo, Josefa Ortiz de Domínguez, Morelos y Emiliano Zapata.

Acompañado por su esposa, Margarita Zavala, y sus hijos, el jefe del Ejecutivo observó el desfile desde un templete pintado de azul y blanco, donde también estaba un grupo de niños de distintas edades, indígenas, minusválidos y estudiantes. En un breve discurso, antes de dar paso al desfile con que el gobierno federal celebró por adelantado el Día del Niño, conducido por dos actores de televisoras, el mandatario sostuvo que este 2010 es un gran cumpleaños para México, porque cumplimos 200 años como México; cumplimos 200 años de ser orgullosamente mexicanos y de ser orgullosamente independientes, y cumplimos también 100 años de que se inició la Revolución Mexicana.

Frente al templete donde se encontraba Calderón había una tribuna con algunas centenas de invitados, quienes observaron el paso de los carros alegóricos, la mayoría pintados de azul y blanco. Agregó: este desfile, muy rápidamente, nos va a enseñar cómo ha sido nuestra historia; nos va a enseñar desde el origen, nuestros antepasados, la gente que ya vivía aquí, en nuestro querido México, hasta nuestros días, pasando por las luchas que hicieron nuestros héroes para hacernos libres y para hacernos precisamente independientes.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

El desfile, que comenzó en la calle Gandhi y culminó en el Ángel de la Independencia, hizo un repaso de los dos períodos históricos. El conductor destacó que en la época de Porfirio Díaz creció la economía, pero los beneficios no llegaron a todos. Se vieron las figuras caricaturizadas de los héroes de la Independencia y de la Revolución.

En la parte final desfilaron mujeres vestidas de adelitas y los calzonudos; enseguida, en un salto al siglo XXI, un carro al frente presentaba los logotipos del Seguro Popular, el IMSS y el ISSSTE. Apareció otro más dedicado al DIF y cerraba, en alusión a la Conagua, un grupo de bailarines que simulaba el Emisor Oriente, actualmente en construcción en la zona metropolitana del valle de México.

Hallan ASF y ASE sobrejercicios, obras inexistentes y otras irregularidades en las licitaciones

## Zacatecas: anomalías por casi \$2 mil millones en cuentas de 2008

Recomiendan los auditores fincar responsabilidades administrativas a los servidores públicos involucrados

PRI y PAN negociaron con el gobierno estatal la aprobación de ese ejercicio: PT

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ  
Corresponsal  
Periódico La Jornada  
Lunes 26 de abril de 2010, p. 32

Zacatecas, Zac., 25 de abril. La Auditoría Superior del Estado (ASE) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectaron en la cuenta pública del ejercicio 2008 del gobierno de Zacatecas presuntos desvíos de recursos públicos por casi 2 mil millones de pesos, de un total de 19 mil 500 millones ejercidos. Las principales irregularidades se relacionan con licitaciones de obras públicas y adjudicaciones directas fuera de la normatividad. También se detectó desfase presupuestal en los principales proyectos gubernamentales y sobrejercicio de recursos. Asimismo se descubrieron pago de obras inexistentes, entrega de fondos de programas de asistencia social con retrasos de más de tres meses y retención de fondos a los 58 municipios hasta por cuatro meses.

El 15 de abril el Congreso local aprobó por mayoría –con el voto del Partido del Trabajo en contra–, el dictamen de la cuenta pública 2008, y se pidió fincar responsabilidades administrativas contra servidores públicos, como recomendaron la ASF y la ASE en sus revisiones. Los tres diputados locales del PT exigieron que el dictamen elaborado por las Comisiones de Hacienda y de Vigilancia, que encabezan los legisladores J. Refugio Medina Hernández, del Partido de la Revolución Democrática (PRD) –primo hermano de la gobernadora Amalia García Medina–, y Leodegario Varela González, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no se aprobara debido al número de irregularidades y el monto de los recursos involucrados.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Los otros 24 legisladores aprobaron el dictamen, con la salvedad de que la aprobación de la cuenta pública dejara a salvo los derechos y responsabilidades que corresponda ejercer o fincar a la Auditoría Superior del Estado y otras autoridades respecto al manejo y aplicación de recursos financieros propios y/o federales. Además, instruyeron a la Auditoría Superior del Estado emitir pliegos definitivos de responsabilidades administrativas y pliego de observaciones. El pliego de responsabilidades de la ASE consta de 24 tomos y casi 2 mil hojas; el de la ASF contiene más de 500 fojas. *La Jornada* tiene copias de los resolutivos de ambos dictámenes.

## Gasto discrecional

Éste es el más escandaloso caso de corrupción política y gubernamental en el estado, aseguró el diputado Guillermo Huizar Carranza, coordinador de la fracción legislativa del PT, quien fue secretario de Finanzas durante el gobierno de Ricardo Monreal Ávila (1998-2004). Además atribuyó la aprobación de la cuenta pública a extraños y oscuros acuerdos del PRI y el Partido Acción Nacional (PAN) con el PRD y Amalia García. Para el también presidente de la mesa directiva del Congreso local, lo más grave es que Amalia García ejerció en forma discrecional 5 mil millones de pesos en 2008. Ese año la legislatura autorizó un gasto de 14 mil 483 millones 505 mil pesos, pero gracias a ampliaciones presupuestales del gobierno federal se recibieron y erogaron 19 mil 411 millones 980 mil pesos.

La ley de Coordinación Fiscal de Zacatecas obliga al Ejecutivo a enterar al Poder Legislativo sobre el uso que dará a recursos excedentes cuando éstos superen 10 por ciento de lo aprobado por la Legislatura. Amalia García no informó a los diputados locales, a pesar de que el excedente fue mayor a 25 por ciento.

## Las observaciones de la ASE

El organismo fiscalizador estatal recomendó a diputados locales fincar responsabilidades a funcionarios de la Comisión Estatal de Agua Potable, de la Secretaría de Obras Públicas (Secop), de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia DIF, de la Secretaría de Finanzas y de la Oficialía Mayor de Gobierno, entre otras dependencias. El informe de revisión a la Secop OP-04/SECOP-003 señala que para la obra suministro e instalación de lonaria en las instalaciones de la feria de Zacatecas se aprobaron 40 millones 292 mil pesos y los trabajos se asignaron directamente a la empresa Lonas Lorenzo con el contrato SECOP-DUCV-067-2008, por un monto de 29 millones 435 mil pesos y un periodo de ejecución del 15 de abril al 15 de julio de 2008, pero debió haberse hecho una licitación nacional y no se informó dónde están los 10 millones 565 mil pesos restantes.

Otro caso es la construcción del domo del lienzo charro para la Feria Nacional de Zacatecas. El Congreso aprobó 19 millones 550 mil pesos, y se asignó por licitación pública a Victoriano Maldonado Ibarra, con el contrato SECOP-FPIA-205-2007 del 28 de septiembre de 2007. Meses después, la Secop autorizó un convenio de ampliación del monto por 4 millones 98 mil pesos y luego se incrementó ese monto en un millón 263 mil pesos sin justificación.

El anexo OP-15 detalla que para la construcción del estacionamiento Plaza Bicentenario (contrato Secop DUV-016-2009) se aprobó un monto inicial de 15 millones de pesos, pero al final se le autorizaron 279 millones 634 mil pesos, una diferencia de 264 millones 644 mil pesos. En cuanto a la Secretaría de Finanzas, la ASE presentó, como parte del expediente CPE08-AF-SEFIN-06, una observación sobre las participaciones entregadas a los 58 municipios.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

Acotó que los recursos del Fondo de Fiscalización se entregaron con desfases de 125 días; las del impuesto especial sobre producción y servicios, con un retraso de 65 días, y las correspondientes al impuesto sobre tenencia y uso de vehículos, 134 días después.

### El caso del invernadero fantasma

En la revisión CPE08-AF-SEFIN-09, la ASE encontró obras sin avances a la fecha de revisión, que no existen a pesar de tener presupuesto asignado, entre ellas la adquisición de reserva territorial en el municipio de Ojocaliente, la urbanización y el desarrollo de una célula microindustrial (17 millones de pesos), y el Proyecto Turístico de Conservación de los Conos de Santa Mónica, con un presupuesto de dos millones de pesos. También se hicieron dos erogaciones no justificadas por 10 millones 460 mil pesos para la compra y equipamiento de un invernadero cuya ubicación, propietario y justificación se desconocen.

## Astillero

Huelga de hambre

SME resiste

Solidaridad

Plan Clinton

### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Más de medio año después, el Sindicato Mexicano de Electricistas se mantiene en viva resistencia ante los abusos de poder en su contra, lo que no es poca cosa si se toma en cuenta el linchamiento mediático, el chantaje económico en materia de liquidaciones y la mano dura ejercida por el secretario de Trabajo fascistoide, Javier Lozano, a nombre de su jefe Felipe Calderón, ambos convertidos en violadores profesionales de la Constitución y las leyes del trabajo en aras de, entre otros proyectos facciosos, dejar limpio el camino a negocios oscuros con inversionistas locales y extranjeros en materia de fibra óptica.

Condenado por Los Pinos a la extinción, ese sindicato mantiene en alto sus banderas y exigencias y ayer instaló en un extremo del Zócalo capitalino una primera parte del grupo de 50 trabajadores que han decidido llegar al extremo de realizar una huelga de hambre, agotada ya buena parte de los recursos legales y políticos de los que ese gremio pudo echar mano a lo largo de los seis meses y medio que han transcurrido desde que Calderón decidió tomar las instalaciones de la compañía Luz y Fuerza del Centro, en un golpe policiaco realizado mientras mantenía por otro lado la oferta, traicionada, de dialogar y negociar con el SME al que en cuestión de horas creyó extinguir, junto con su fuente de trabajo, mediante un decreto que ahora está en un tramo de revisión por la zigzagueante Suprema Corte de Justicia de la Nación, que habrá de definir si una resolución individual emitida desde Los Pinos puede anular de manera fulminante e irreversible una relación contractual de trabajo y los demás derechos adquiridos por decenas de miles de personas que de golpe quedaron en la calle.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

La resistencia de los electricistas es particularmente ejemplar porque es una de las escasas formas de oposición organizada que se mantienen hoy en nuestro país frente a los muy graves excesos cometidos desde un poder federal al que cada vez más mexicanos critican, pero al que muy pocos llegan a combatir política y masivamente. La nación vive entre llanto, sangre y temor, cada día enterándose de peores hechos criminales desatados por una torpe guerra contra el narcotráfico, pero poco se logra hacer en ese contexto que inhibe toda participación social mediante el expediente simple del riesgo de muerte que el *narco* y sus vertientes asociadas desde el poder pueden aplicar con absoluta impunidad contra quienes encabecen acciones populares de protesta. A la distancia, convertidos en parte de un México invisible o poco visible para el resto de sus paisanos, los trabajadores de Cananea, y los mineros en general, sobrellevan otras formas de injusticia administradas por el calderonismo que defiende al patrón Larrea frente a las demandas no sólo en el contexto de ese pueblo sonorense históricamente tan significativo, sino, largamente, en el caso de Pasta de Conchos, oficialmente condenado al olvido. Muchos ejemplos podrían darse de esos agravios cometidos por Los Pinos, pero frente a ellos sólo han resistido con resonancia nacional y movilizaciones amplias, con sus matices, el movimiento social que nació contra el fraude electoral de 2006 y el sindicalismo electricista del centro del país. Por ello, la huelga de hambre instalada ayer es una forma de lucha que debería recibir la mayor cobertura y solidaridad social, asumiendo que no son solamente los legítimos intereses de una organización sindical los que están en juego, sino la posibilidad de resistir actos autoritarios de poder y revertirlos a pesar de todo y contra todo. Todos los días, a las cinco de la tarde, en la carpa instalada en el Zócalo, frente a las oficinas principales del gobierno del Distrito Federal, se abrirá una tribuna para informar de los avances de esta protesta y recibir muestras de solidaridad. Para el primero de mayo venidero también se organizan acciones que den prueba de la vitalidad y consistencia del movimiento electricista.

La fiereza del felipismo contra su pueblo no tiene similitud frente al extranjero. En Arizona se ha dado banderazo de salida al deporte de la caza del indocumentado y el gobierno mexicano parece pasmado, sin mayor respuesta que la mala oratoria de sus principales funcionarios. Fernando Gómez-Mont, por ejemplo, continúa con su historial de palabrería deplorable, ahora pidiendo a Estados Unidos que con vergüenza asuma su correspondencia en la guerra mexicana contra el narcotráfico, particularmente en el rubro del tráfico de armas, todo ello luego que el poco vergonzoso Bill Clinton hubiera planteado que debería confeccionarse un Plan México, a semejanza del diseñado y ejecutado en Colombia, para poder combatir con éxito al mercadeo ilegal de drogas. Eso sí, comprensivo, el esposo de Hillary dijo que, siendo los mexicanos exageramente celosos de nuestra soberanía, bueno fuera que las autoridades locales acabaran anunciando como propio... el plan que EU propone.

## Astillas

La sucesión gubernamental está teñida de rojo en Guerrero. Primero fue el asesinato, hasta ahora impune, del diputado perredista Armando Chavarría, quien trabajaba en busca de ser candidato del sol azteca al relevo de Zeferino Torreblanca. Ahora ha sido *ejecutado* el dirigente del PT en Guerrero, Rey Hernández, quien estaba a cargo de las negociaciones en esa entidad en busca de alianzas electorales... En Michoacán, mientras siguen saliendo en libertad, y libres de cargos, presidentes municipales detenidos meses atrás por el calderonismo en una redada intimidatoria de tipo partidista, la secretaria de seguridad pública, Minerva Bautista, ha sobrevivido a un atentado en el que murieron escoltas y civiles, luego que esa funcionaria y otros miembros del gabinete estatal habían acompañado a Leonel Godoy a inaugurar la Expo-Feria estatal en la que había anunciado que no permitiría que se vendiera fayuca ni piratería... Y, mientras Pinocho Nava dice en Tlaxcala que el panismo nacional está más fuerte y unido que nunca, ¡hasta mañana, ahora con granadas que explotan en Insurgentes Sur, en la ciudad de México!

Fax: 5605-2099 • [juliohdz@jornada.com.mx](mailto:juliohdz@jornada.com.mx)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## Clase Política

Congreso, lejos de acuerdos

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Llegamos a la última semana del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión y, como se anticipaba, no se aprecian condiciones para acuerdos y reformas importantes. Lejos de ello, las condiciones políticas anticipan un endurecimiento de posiciones con vistas a las cercanas elecciones. Para los partidos, la condición para el triunfo consiste en mantener la unidad interna.

### La cosecha

Unidad fue el concepto central en la toma de protesta del candidato del PRI a gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, encabezada por la presidenta del PRI, Beatriz Paredes Rangel, con presencia de los ex gobernadores de ese joven estado y la esposa del encacelado Mario Villanueva Madrid, cuyo nombre generó una positiva respuesta de los asistentes. Su hijo, el diputado y candidato a presidente municipal de Othón P. Blanco (Chetumal) Carlos Mario Villanueva, y su esposa Isabel Tenorio fueron objeto de manifestaciones de simpatía...

También, en la toma de protesta de la senadora Minerva Hernández como abanderada de la coalición con el PT y Convergencia, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, aseguró que las versiones de divisiones son divulgadas por sus contricantes políticos. No obstante, lo cierto es que en ese estado el gobernante PAN no refrendó la alianza que tiene con el PRD y presentó su propia candidata, Adriana Dávila, en cuya toma de protesta, el dirigente nacional de Acción Nacional, César Nava, también destacó el concepto unidad, al destacar que irán aliados con los partidos Nueva Alianza y Alianza Ciudadana. El PRI, que postuló a Mariano González, tiene como aliado al PVEM...

En la Asamblea Legislativa del DF (ALDF) también hay signos de desacuerdos en las filas del PRD y el PAN. En el partido del sol azteca se habla de desacuerdos en torno al tema de los horarios para los centros nocturnos, mientras que en el PAN su coordinadora y ex dirigente local Mariana Gómez del Campo es acusada nuevamente de imponer la ley mordaza a la también diputada Lía Limón, quien, en torno al tema de la maternidad subrogada, expresó una opinión diferente a la que los críticos del PAN sostienen que ha impuesto la organización denominada El Yunque...

Tras señalar que la solución de los problemas del país incluye la reforma del poder para aumentar su eficiencia, el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, dijo que su partido busca restablecer la obligación del Ejecutivo de concurrir a la apertura del periodo ordinario de sesiones el primero de septiembre, pero en un clima de respeto institucional y orden parlamentario...

La iniciativa de reformas a la Ley de Radio y Televisión y la Ley de Telecomunicaciones elaborada por el PRI tiene como propósito fundamental el alentar estructuralmente a un sector productivo del país, sin fobias, sin filias, sin prejuicios y con objetividad, aseguró el dirigente de la CNOP, Marco Antonio Bernal.

[riverapaz@prodigy.net.mx](mailto:riverapaz@prodigy.net.mx)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## Nueva ley de medios

VÍCTOR FLORES OLEA

Se ha repetido: sin maíz no hay país. Otros han dicho: sin cultura y educación no hay nación. Ahora enfocamos el papel decisivo que juegan los medios masivos de comunicación como formadores de opinión pública y, más profundamente, como aspecto absolutamente esencial de la educación y la cultura de la amplia sociedad.

En este campo, como sabe la mayoría de compatriotas, México se encuentra en la miseria, en un plano de gran vergüenza. La calidad de nuestras comunicaciones, me refiero sobre todo a la sustancia de la comunicación masiva que recibimos, en prácticamente todas las materias y las 24 horas del día, resulta un tremendo agravio para la inteligencia, el buen gusto e inclusive la moral de los receptores. Por supuesto que no es la excepción ni el único país: los medios de comunicación y su contenido (el mensajero y el mensaje: Marshall McLuhan, y en sus propios términos: el medio es el mensaje) han sido devorados por las leyes del mercado, por el negocio y el afán de lucro, por los números pintados de negro que suponen una acumulación impresionante de riqueza que es escándalo público. Inteligencia, buen gusto y moral barridos del horizonte humano por los medios masivos de comunicación y sus incontenibles afanes de ganancia.

Vivimos la oposición entre una aldea global y una aldea tribal (otra vez MacLuhan), ahora entendida esta última (originada por los medios electrónicos) en su sentido de miseria espiritual, degradación e ignorancia. Y lo anterior, porque somos capaces de imaginar (soñando un poco) lo que sería una sociedad que recibiera en un sentido verdaderamente constructivo, en lo educativo y cultural profundo, las posibilidades abiertas por las recientes revoluciones científica y tecnológica. Causa pena tanto desperdicio y tanta basura que llega a nuestros hogares (con las debidas excepciones), y la abismal distancia entre el potencial existente y la realidad lamentable que vivimos.

Cuando en México se habla del duopolio de la Tv, y más exactamente de un monopolio que se amplía brutalmente (ya contiene además a los cableros de la República), hablamos exactamente de esta situación dramática, que se ha resbalado y dejado arrastrar por ignorancia y/o corrupción rampante, de todos lados, sin que se excluya a los gobiernos que se han sucedido durante décadas.

Uno de los actos más venales fue por ejemplo la privatización de Canal 13 y anexos que ahora forman Tv Azteca, con el ridículo pretexto de que no resultaba indispensable para el gobierno porque de todos modos Televisa difundiría los hechos que le importaban y los defendería llegado el caso.

En perspectiva, no sólo cortedad de miras y aldeanismo, sino seguramente afán de embolsarse algunos millonejos extras. Por eso no deja de resultar admirable que un conjunto de circunstancias ponga en situación de corregir, al menos en parte, el pasado y actual desastre, al haberse unido integrantes de los principales partidos políticos de México y presentar la iniciativa de una nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y de Contenidos Audiovisuales, encabezados por el diputado del PAN Javier Corral, que se propone resolver, en la mejor perspectiva, muchas de las más notorias aberraciones en las más recientes décadas, que son también causa indudable de la descomposición de la República. La convergencia de legisladores de prácticamente todos los partidos, y también el vergonzoso hecho de la llamada *ley Televisa* que se aprobó en 2006 como en un alzano, y que posteriormente fue declarada inconstitucional por la Suprema Corte en un buen número de aspectos, entre otros por los privilegios ilegales que concedía al duopolio, son algunas de las causas de esta nueva iniciativa.

---

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

No hay lugar para hablar de los abundantes aspectos positivos que entraña: fomentar la competencia, la diversidad entre los prestadores de servicio, apoyar fuertemente a la educación, a la salud, a la cultura y a la seguridad pública, fortalecer el derecho a la libre expresión de las ideas, ampliar la cobertura de los medios a la población de escasos recursos y a los pueblos indígenas, garantizar el derecho de réplica ciudadana, etcétera. Se establece la rectoría del Estado en materia del espectro radioeléctrico y las posiciones de órbitas satelitales asignadas al país, siendo tal dominio inalienable e imprescriptible. El Estado podrá permitir su aprovechamiento y explotación bajo las modalidades que establece esta ley.

La iniciativa en cuestión contiene una excepcional promesa de futuro que no puede desaprovecharse. Por supuesto, existen ya observaciones válidas que los legisladores deberán tomar en cuenta: como muy importante señalaré la de Porfirio Muñoz Ledo, quien ve la necesidad de refomar al mismo tiempo varios artículos constitucionales que darían a la nueva ley, y a los medios masivos de comunicación, una fundamentación y un alcance mucho más sólido que el actual, incluso con la nueva ley. Y otras que proponen profundizar la participación ciudadana en el manejo de los medios (contenidos y otorgamiento de permisos), no a través de un órgano descentralizado del poder Ejecutivo, como propone la iniciativa, sino de un organismo plenamente autónomo. En todo caso hay enormes avances, pero ojalá los legisladores sean más radicales, como ya han sido en otros países (por ejemplo en Argentina).

Recordemos todavía la frase de Karl Popper: o el Estado regula efectivamente a las televisoras o éstas aniquilarán nuestras democracias.

LUNES

26 de Abril  
del 2010  
México, D.F.

# REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

\$ 12.00

114 páginas,  
7 secciones  
Año 17  
Número 5,969

## Equipo con Ángel

Un Ángel (Reyna, en la foto) le hizo el milagro al América de clasificar a la Liguilla. Con dramatismo y suerte, además de la destacada actuación de su portero, Armando Navarrete, las Águilas vencieron a Santos y ahora se verán las caras con los Diablos. **PÁGINAS 1A 4**

### Y así queda la Liguilla:



## Pagan TV a Elba con dinero público

Sonia del Valle

La SEP seguirá apoyando al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo, para pagar el programa "Todo el Mundo Cree que Sabe", que transmite Televisa.

La dirigencia sindical recibirá una bolsa de 300 millones de pesos como resultado de la negociación salarial 2010.

De este monto –que manejará directamente el SNTE–, 150 millones de pesos son para que "continúe" con su campaña de comunicación sobre la Alianza por la Calidad de la Educación, según el oficio de respuesta que entregó la SEP al Pliego General de Demandas 2010 del Sindicato.

Con estos recursos, el gremio magisterial financia "Todo el Mundo Cree que Sabe", emisión en la que, al final, se le da crédito al SNTE y se le destaca como promotor de la mejora de la calidad de la educación.

REFORMA publicó en junio de 2009 que, derivado de la negociación salarial de ese año, el SNTE recibió 150 millones de pesos para comunicación, con lo que financia el programa de televisión.

Los otros 150 millones son para que la dirigencia del Sindicato "fortalezca los beneficios y prestaciones de previsión social, fomento cultural y capacitación del magisterio".

El domingo 18, la SEP informó los términos de la negociación salarial de 2010, pero no hizo alusión a esta bolsa de recursos.

Y, aunque desde hace dos años surgió la Ley Federal de Seguridad Privada, hasta la fecha no se ha publicado el reglamento.

Armando Nava Trechuelo, secretario general del Consejo, dijo que, durante 2009, la industria de seguridad privada, que incluye a policías auxiliares, bancarios e industriales, generó 2 mil millones de dólares y empleó a 400 mil personas.

Agregó que ésta es la primera vez que hacen estos cálculos.

"Estas cifras incluyen todo lo relacionado con equipos de seguridad privada, como chalecos, armas, detectores de metales, rastreo satelital y guardias", señaló Nava Trechuelo.

Este negocio atiende, principalmente, a medianas y grandes empresas, pues a las pequeñas les resulta costoso este nivel de equipamiento.

## Denuncia ASF y PGR se duerme

Carole Simonet

En 10 años de vida, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado ante la PGR 41 denuncias de hechos contra funcionarios federales y locales por un monto de más de 3 mil 895 millones de pesos. De ellas, muy pocas han prosperado.

En la mayoría de los casos, el Ministerio Público federal no ha

terminado aún de integrar las averiguaciones previas o consideró que no se acreditó el delito.

De acuerdo con información de la ASF, sólo 3 de las denuncias fueron "consignadas"; 24 de ellas siguen "en integración"; 6, "en reserva", y 5 han sido "acumuladas". En 3 de ellas, incluso, se declaró el no ejercicio de la acción penal.

"No ha pasado nada; es muy difícil", admitió a REFORMA Juan Manuel Portal, auditor su-

perior de la Federación, cuando se le preguntó sobre la ausencia de castigo a quienes desvían recursos públicos.

De las 24 denuncias en curso de integración, 2 fueron presentadas contra funcionarios del Sistema Integral de Tiendas y Farmacias del ISSSTE hace nueve años.

El presunto daño patrimonial sumó más de 21 millones de pesos.

NACIONAL 4

### CULTURA

#### Cien años de locura

Imágenes del manicomio de La Castañeda, inaugurado en 1910, serán expuestas en agosto. **PÁGINA 32**

### INTERNACIONAL

#### El racismo al estilo cubano

Viven en las peores casas, tienen los sueldos más bajos y son mayoría en barrios marginales y cárceles. **PÁGINA 30**

### GENTE!

#### De rebeldes y reencuentros

Calle 13 llamó a invadir Arizona y Julieta Venegas se reencontró con Tijuana No en el festival Vive Latino. **PÁGINA 1**

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

#### Pregúntale al Delegado

Raúl Flores dialogará hoy a las 12:00 horas sobre ambulante y otros irregulares en Coyoacán. **en vivo**

## CANCHAS

Joakim Soria se convirtió ayer en el pitcher mexicano con más salvamentos en Grandes Ligas, con 94. **PÁGINA 20**



► A los dos escoltas muertos en el atentado se les rindieron honores. La madre de uno de ellos (de blusa a rayas) dejó ver todo su dolor.

## 2 mil 400 disparos... y la ayuda no llegó

► Dejan a su suerte a funcionaria de Michoacán atacada el sábado

REFORMA / Staff

MORELIA.- A pesar de los llamados de auxilio y de la fuerte presencia policiaca en la zona, la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, Minerva Bautista, y sus escoltas, se quedaron solos ante el atentado en el que les dispararon 2 mil 400 tiros.

Vía radio, la propia funcionaria exigió refuerzos, mientras su camioneta blindada recibía más de 200 disparos y tres granadas. La ayuda nunca llegó.

► Van a venir a ayudarme o

no, hijos de su...? ¡Me están mando! gritó al menos dos veces Bautista, según coincide el testimonio de dos agentes que tenían acceso a la frecuencia privada del radio de la Secretaría.

Al escuchar las detonaciones, un mando de la misma corporación evitó apurarse para llegar.

"Bájale (a la velocidad), bájale. Vamos más despacio", le ordenó a su chofer, presumiblemente aún sin saber que el blanco de los disparos era la funcionaria.

"No era fácil acercarse", dijo otro agente que estaba en el área.

En el ataque, que se registró a las 0:35 horas del sábado, murieron dos escoltas y dos civiles, y fueron heridas 11 personas, entre ellas la titular de la SSP.

"Fue una cosa extraordinaria. Se reunieron más de 2 mil 400 casquillos entre utilizados y que no fueron percutidos, pero que quedaron ahí en la escena del cri-

men. Llama mucho la atención el tipo de armas de tan alto poder que se utilizó", declaró ayer el Procurador Jesús Montejano.

Informes a los que REFOR-

MA tuvo acceso señalan que un escolta de la Secretaría, Andrés Verdúzco, hijo de Sergio Verdúzco, director de la SSP estatal, desapareció durante el atentado; se teme que haya sido "levantado".

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

## Proponen priistas filtros antinarco

**Plantea reforma indagar pasado de candidatos. Buscan senadores que cuerpos policiacos garanticen seguridad durante campañas**

Erika Hernández

**(26 abril 2010).**.- El PRI en Senado plantea establecer en la legislación la obligación de diversas dependencias para investigar o aportar datos sobre candidatos a cargos de elección popular, a fin de verificar que no estén vinculados con el narcotráfico. En una iniciativa de reforma al Código Federal de Procedimientos Electorales (Cofipe) y a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, enviada a la Comisión de Estudios Legislativos, los legisladores priistas también piden que las corporaciones policiacas estatales y municipales brinden seguridad a los aspirantes durante sus campañas, sobre todo en entidades con alta incidencia delictiva.

Los senadores que suscriben la propuesta provienen de Durango, Oaxaca, Sinaloa y Aguascalientes, estados donde habrá elecciones este año y donde se ha detectado presencia del crimen organizado. "El Consejo General (del IFE) tiene la facultad de solicitar el apoyo de las diversas dependencias encargadas de la seguridad pública con el objeto de garantizar la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular. "Asimismo, podrá solicitar información acerca de la legalidad de las actividades de los candidatos a lo largo de su trayectoria política, como servidor público y como ciudadano", indica la propuesta de reforma al artículo 118 del Cofipe. Esa misma facultad también la tendrían los consejos locales y distritales electorales en cualquier tipo de elección.

### Blindaje policiaco

La reforma al artículo 7 de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública establece que las instituciones de Seguridad Pública de la Federación, del Distrito Federal, de los Estados y los Municipios, en el ámbito de su competencia, deberán coordinarse para fortalecer los sistemas de seguridad social de los servidores públicos, sus familias y dependientes, e instrumentar mecanismos complementarios. "Brindar protección a aquellos candidatos a puestos de elección popular que así lo requieran o cuando medie petición de los órganos electorales competentes.

"Realizar las demás acciones que sean necesarias para incrementar la eficacia en el cumplimiento de los fines de la Seguridad Pública", indica la propuesta priista. En su argumentación, los senadores del tricolor afirman que ante la ola de inseguridad generada por el crimen organizado, es necesario que los ciudadanos conozcan quiénes son sus candidatos y éstos puedan hacer campañas seguras en lugares con alta incidencia delictiva.

"Su intento de participar en la vida política del país se está dando cada vez con mayor intensidad, por lo que la presente iniciativa tiene como primera finalidad dar seguimiento a la legitimidad de las actividades realizadas por los candidatos a lo largo su vida, como miembros de la sociedad civil, servidores públicos y en sus actividades económicas. "El mensaje claro a la ciudadanía es que los procesos tendientes a reflejar la voluntad popular no pueden ser secuestrados ni torcidos por aquellos que han de la transgresión de la ley una forma de vida", argumentan.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

---

Así lo dijo

"(El IFE) podrá solicitar información acerca de la legalidad de las actividades de los candidatos a lo largo de su trayectoria política, como servidor público y como ciudadano".

Propuesta de reforma al artículo 118 del Cofipe

## Prevé Nava triunfo de AN en Tlaxcala

Ana Laura Vásquez

**(26 abril 2010).- Corresponsal**

TLAXCALA.- El presidente del PAN, César Nava, aseguró ayer que la candidata de su partido al Gobierno de Tlaxcala, Adriana Dávila Fernández, será la primera Mandataria panista en el País. "Los tlaxcaltecas le darán a México y Acción Nacional la primera mujer panista gobernadora en la historia", auguró ante miles de panistas que acudieron a la toma de protesta de Dávila Fernández. Recordó que en Hidalgo su partido, en alianza con el PRD y Convergencia, apoya a Xóchitl Gálvez quien busca la Gubernatura como candidata ciudadana.

"En el caso de Xóchitl hago el matiz, Xóchitl es una candidata ciudadana, no es militante del PAN, ella ha decidido presentarse como una candidata ciudadana y nosotros la respaldamos en tal carácter", aclaró. Argumentó que lo que Hidalgo requiere es un gobierno de transición que más allá de partidos políticos, abandere una plataforma ciudadana. "Xóchitl representa eso. Después podrá venir un gobierno partidista. Por ahora vamos hacer todo lo necesario para que Xóchitl gane y junto con Adriana sean nuestras dos candidatas ganadoras en esta elección del 4 de julio", puntualizó.

Dávila Fernández rechazó que su candidatura sea una imposición del Presidente Felipe Calderón o de la cúpula del PAN. "No estoy aquí porque ya me toca. No estoy aquí para insistir en ser el heredero natural o el ahijado", apuntó. En tanto, el Gobernador Héctor Ortiz expresó su respaldo a la candidata de su partido. "Mi apoyo personal lo he expresado públicamente como militante, como consejero, siempre ha contado con él", señaló.

Tras acudir a la toma de protesta de Dávila, Ortiz sostuvo que no le preocupan las críticas que haga la oposición por ofrecer apoyo a su partido. "Acudo en un día inhábil en el ejercicio de mi derecho ciudadano, de modo que no estoy haciendo, ni haré campaña a favor ni en contra de ningún candidato", expresó. En eventos casi simultáneos, PAN y PRD midieron fuerzas durante la toma de protesta y registro de sus candidatas a la Gubernatura, Adriana Dávila Fernández y Minerva Hernández Ramos, respectivamente. Mientras la aspirante panista congregó a unos 10 mil simpatizantes, la candidata perredista se reunió con unos 500 simpatizantes durante un mitin afuera del Instituto Electoral de Tlaxcala.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

## **Niega PGJE acusaciones de Yunes**

**Lev García****(26 abril 2010).- Corresponsal**

XALAPA, Ver.- La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) rechazó ayer las acusaciones del candidato del PAN-Panal a la Gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, sobre presunta persecución y hostigamiento contra ex priistas que se han sumado a su campaña. "Las declaraciones de Miguel Ángel Yunes Linares, candidato del PAN a Gobernador del estado son totalmente falsas", expuso la dependencia a través de un comunicado en referencia a lo que el aspirante dijo el sábado en Orizaba. Aseguró que los procesos legales iniciados derivaron de denuncias y no de un uso político de las instituciones encargadas de la procuración de justicia. "Es totalmente falso que exista una persecución por preferencias políticas hacia ciudadanos y se usen los instrumentos de la justicia para ello. La procuración de justicia se encuentra alejada de las discusiones y disputas de la política", respondió la PGJE.

También descartó que el Gobernador Fidel Herrera tenga intenciones de legalizar alguna droga, y aclaró que el Mandatario priista consideró esa estrategia como una posibilidad para reforzar el combate contra la delincuencia organizada en su modalidad de narcotráfico. "Es falso que el Gobernador Fidel Herrera quiera legalizar droga alguna. Lo único que hizo fue manifestar su opinión de que se analicen desde perspectivas diferentes el tema del narcotráfico y el consumo de drogas (<00A6>) para que posteriormente sean los órganos competentes del Estado mexicano quienes, conforme a sus atribuciones, tomen las mejores decisiones", precisó el boletín. Para la Procuraduría, las aseveraciones de Yunes Linares son producto del clima de la contienda rumbo a los comicios del 4 de julio.

## **Minimiza el candidato de tricolor imagen de 'Z'**

**Francisco Rivas****(26 abril 2010).- Corresponsal**

PUEBLA, Pue.- El candidato priista a la Alcaldía de Ahuacatlán, Puebla, Juan Luis Pérez Pastrana, cuya propaganda de campaña luce un pin con la letra "Z" y un sombrero con la marca "El Cártel", dice que se quedó corto. "Eso de 'El Cartel' es por la marca del sombrero y la 'Z' por (Javier López) Zavala -candidato del PRI a la Gubernatura-, pero no hay nada malo. "Pero hasta eso fue poco porque hay sombreros que traen una ametralladora", comentó. Al referirse a la polémica provocada por su publicidad, el abanderado de la Alianza Puebla Avanza (PRI-PVEM) refirió que en la Sierra Norte de Puebla se venden sombreros que llevan al frente, en la copa, otras insignias metálicas como armas de fuego. "Incluso otro candidato me lo pidió prestado porque él usaba sombrero y lo dejó ese día en su cuarto, en un curso que nos dieron en Metepec", contó Pérez Pastrana. Lamentó que se haga un escándalo de un asunto donde no existe trasfondo, porque, insistió, él no tiene vínculos con el narcotráfico. Ahora, añadió, son al menos dos candidatos con el mismo problema, porque además de él, el aspirante del PRI y el Partido Verde a la Alcaldía de San Diego La Mesa Tochimiltzingo, también portó el mismo sombrero. Pérez Pastrana, quien es hijo del ex Alcalde de Ahuacatlán, Juan Pérez Sosa, y cuñado del diputado local priista Carlos González de la Calleja, mencionó que no tiene miedo a cualquier repercusión legal contra su postulación. "El que nada debe, nada teme porque tengo pruebas de que soy gente de bien", expuso. Rafael Guzmán, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado, dijo que presentarán una denuncia contra Pérez Pastrana por hacer alusión al narcotráfico en su propaganda. Dijo que buscan que el priista retire sus promocionales en los que porta el sombrero con una "Z" y la leyenda "El Cártel".

---

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## Aprovechan el tianguis

**(26 abril 2010).**- Guadalupe. El candidato del PAN a la Gubernatura de Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón, recorrió ayer el mercado del Municipios de Guadalupe, donde prometió dar empleos e incentivar cooperativas para mujeres trabajadoras. En tanto, el priista Miguel Alonso Reyes y el petista David Monreal visitaron a los tianguistas de Fresnillo.

## Postula sol azteca a amigo de Ruiz en Oaxaca

**(26 abril 2010).**- Virgilio Sánchez

Oaxaca.- El PRD presentó ayer a Humberto López Lena Cruz como precandidato a Alcaldía de la capital de Oaxaca. Considerado como "amigo" del Gobernador Ulises Ruiz, el empresario busca ser postulado la alianza PAN, PRD, PT y Convergencia.

## Dice Mejía que arrasará en locales de Zacatecas

**(26 abril 2010).**- Gerardo Romo

Zacatecas.- Antonio Mejía Haro, candidato al Gobierno de Zacatecas por PRD- Convergencia, aseguró ayer que ganarán la Gubernatura, las Alcaldías y el Congreso local. "Estoy seguro que repetiremos el triunfo de 2004 y que vamos por el carro completo en toda la entidad", aseveró.

## Confirma el PRI a Olvera en Hidalgo

**(26 abril 2010).**- Verónica Jiménez

Pachuca.- Francisco Olvera fue ratificado ayer como candidato del PRI a la Gubernatura de Hidalgo con el respaldo de más de 2 mil 568 delegados de la convención estatal. El dirigente del tricolor, Omar Fayad, dijo que cumplieron el trámite para evitar impugnaciones.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

## **Exigen partidos castigar el crimen**

**Jesús Guerrero**

**(26 abril 2010).- Corresponsal**

Las dirigencias estatales del PAN y del PRD condenaron ayer el asesinato del líder del estatal del PT en Guerrero, Rey Hernández, quien participaba en la construcción de una alianza para lanzar candidato único a la Gubernatura en los comicios de 2011. Adrián Rivera Pérez, delegado estatal del PAN, exigió al Gobierno Zeferino Torreblanca agotar todos los mecanismos periciales y jurídicos para resolver este homicidio y deslindar responsabilidades. "Es necesario que todos los actores políticos de Guerrero podamos hacer un frente para evitar la violencia en este proceso electoral", demandó el también senador panista por Morelos.

En tanto, Misael Medrano, dirigente del PRD en la entidad, señaló que el asesinato de Hernández se suma a la lista de 25 crímenes cometidos contra militantes perredistas que el actual Gobierno no ha esclarecido. "Ya son muchos los crímenes de compañeros y no vemos resultados de la Procuraduría General de Justicia del Estado", reclamó el líder del sol azteca. El diputado local perredista Sebastián de la Rosa sostuvo que la Procuraduría de Justicia estatal se ha visto inoperante para investigar los asesinatos de militantes.

Informó que comisiones de diputados locales y de la dirigencia estatal del PRD han sostenido cuando menos tres reuniones con el encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado, Albertico Guinto Sierra, para exigir resultados de las investigaciones de los asesinatos contra perredistas. Sin embargo, dijo De la Rosa, hasta el momento no han visto resultados de las pesquisas. Esta misma semana, en Coyuca de Catalán, un comando armado con rifles AK-47 asesinó al síndico procurador perredista de este municipio, Ignacio Ortúñoz Duarte, e hirieron a uno de sus caporales cuando salían de su rancho en la comunidad de Las Tinajas.

## **Rinden perredistas protesta ante AMLO**

**(26 abril 2010).- VILLAHERMOSA.** Durante un mitin en la Plaza de Armas de capital de Tabasco, Andrés Manuel López Obrador tomó la protesta a los comités de base del PRD. El dirigente estatal perredista Javier May prometió al ex candidato presidencial que triunfarán en los comicios locales de 2012. López Obrador dijo que el Gobernador priista Andrés Granier es peor que Roberto Madrazo.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## Promueve PRD rebelión petista

**Llama Zambrano a militantes a apoyar alianzas y desacatar el acuerdo de cúpula**  
Érika Hernández

**(26 abril 2010).**- Tras la decisión del PT de romper las alianzas, integrantes de la Comisión Política Nacional del PRD llamaron a las dirigencias estatales petistas a desobedecer a sus líderes nacionales y respaldar las coaliciones electorales de "facto". "Hago un llamado a todos los petistas, donde habíamos acordado respaldar las alianzas, a que se mantengan en la coalición aunque sea de facto", exhortó Jesús Zambrano, delegado del CEN del PRD en Hidalgo. El también diputado federal aseguró que durante cinco meses habían logrado una negociación seria con la dirigencia nacional petista, por lo que consideró lamentable que hayan hecho caso al llamado de Andrés Manuel López Obrador, pues dijo que su decisión sólo fortalecerá al PRI.

"Terminaron haciendo aquello que aspiraban los Gobernadores priistas y que era no formar un bloque opositor contra ellos. No le veo la diferencia entre apoyar la alianza en Oaxaca para sacar a Ulises Ruiz y no hacerlo en otros estados, como Puebla o Hidalgo, donde también existen cacicazgos que debemos desterrar; donde existe violación de derechos humanos y una sociedad que necesita un proyecto diferente", reprochó Zambrano, dirigente de la corriente Nueva Izquierda. Reconoció que la decisión del PT pone al Dialogo para la Reconstrucción de México (DIA) en una situación "complicada", pues tendrán que redefinir los términos de colaboración al aumentar los estados donde no irán juntos que donde harán alianza.

En tanto, Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la Comisión Política, reconoció que la salida del PT traerá un impacto negativo a las alianzas, pues en estados como Durango, Puebla, Quintana Roo e Hidalgo tienen presencia significativa. "Digamos que sus votos nos hacen falta. Sí tambalean las alianzas porque nos enfrentaremos a un PRI que jugará con todo, y si la oposición está dividida, pues será más difícil competir. "Sin embargo, ante la rebelión que existe de algunas dirigencias (como Sinaloa y Quintana Roo), pues ojalá decidan respaldar las alianzas porque es urgente terminar con esos cacicazgos", indicó el asambleísta.

## Apuran en el Senado dictamen sobre medios

Érika Hernández

**(26 abril 2010).**- A cinco días de que concluya el periodo ordinario de sesiones, el presidente de la Comisión de Radio y Televisión, Carlos Sotelo, presionará a los integrantes de ese órgano legislativo para que hoy lunes aprueben el dictamen sobre la nueva ley de medios. Sin embargo, el perredista reconoció que aunque el proyecto sea votado esta semana en la Cámara alta, aún debe pasar a la colegisladora. "El dictamen ya está listo, el dictamen ya está construido, prácticamente no tuvimos ya diferencias en las bancadas legislativas en el Senado, del PAN y del PRD, no puede haber prettexto de que el dictamen no se pudo hacer, ya está listo para ser presentado en cualquier momento", afirmó.

Sotelo confió en que los senadores del PRI y el PVEM acudan a la reunión de la comisión, pues en la sesión del 14 de abril estuvieron ausentes, debido a su inconformidad porque el blanquiazul y sol azteca no respetaron el dictamen anterior, que incluía el refrendo de concesiones a medios electrónicos como mero trámite administrativo y sin licitación.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

Aseguró que pese a que el PAN es uno de los partidos más interesados en que salga la reforma, ha asumido una actitud de "alejamiento". "Prácticamente no ha habido nada, ha habido ya un silencio y una actitud de alejamiento de, yo quiero decirlo, esencialmente percibo de la bancada del Partido Acción Nacional. Mientras que el PRI se ha negado a ser parte de esto (del nuevo dictamen), porque ellos no tienen dictamen, ha estado ausente y ha estado en contra", insistió.

Lo que se busca con este nuevo dictamen es una fórmula jurídica más adecuada para los refrendos, explicó Sotelo, que permita atender la situación frágil de la industria de la radio, con el fin de que los permisionarios o concesionarios no expongan su licitación o pierdan sus frecuencias frente a grupos de poder.

## **Habrá seguridad aceptable.- FCH**

**Reitera compromiso contra el crimen. Pide Presidente a todos los sectores redoblar esfuerzos para atraer turismo**

**Érika Hernández**

**(26 abril 2010).- ACAPULCO.** El Presidente Felipe Calderón aseguró ayer que no descansará hasta lograr que México tenga estándares de seguridad aceptables. En su segunda visita a este puerto luego del enfrentamiento del 14 de abril entre presuntos sicarios y la Policía Federal en la Costera Miguel Alemán, el Mandatario afirmó que su lucha contra el crimen organizado será con determinación. "Los mexicanos en sus distintos órdenes de gobierno y, desde luego, en el Gobierno federal, hemos estado y estamos comprometidos con la seguridad del País.

"Seguiremos enfrentando al crimen con determinación y no descansaremos hasta lograr los estándares de seguridad aceptables para nuestras familias y para quienes nos visitan", dijo durante la inauguración de la 35 edición del Tianguis Turístico de Acapulco. Ante los gobernadores de Morelos, Marco Antonio Adame; Oaxaca, Ulises Ruiz, y de Guerrero, Zeferino Torreblanca, Calderón pidió a las autoridades de todos los órdenes de gobierno trabajar en la seguridad de los habitantes, pues, dijo, el Gobierno federal está comprometido en ese rubro. Minutos antes, Torreblanca felicitó al Presidente por su lucha contra el narcotráfico, pues aseguró que aunque algunos opinen lo contrario, los esfuerzos del Gobierno han dado resultado.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

## **Pagan TV a Elba con dinero público**

Sonia del Valle

**(26 abril 2010).** - La SEP seguirá apoyando al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo, para pagar el programa "Todo el Mundo Cree que Sabe", que transmite Televisa. La dirigencia sindical recibirá una bolsa de 300 millones de pesos como resultado de la negociación salarial 2010. De este monto -que manejará directamente el SNTE-, 150 millones de pesos son para que "continúe" con su campaña de comunicación sobre la Alianza por la Calidad de la Educación, según el oficio de respuesta que entregó la SEP al Pliego General de Demandas 2010 del Sindicato.

Con estos recursos, el gremio magisterial financia "Todo el Mundo Cree que Sabe", emisión en la que, al final, se le da crédito al SNTE y se le destaca como promotor de la mejora de la calidad de la educación. REFORMA publicó en junio de 2009 que, derivado de la negociación salarial de ese año, el SNTE recibió 150 millones de pesos para comunicación, con lo que financia el programa de televisión. Los otros 150 millones son para que la dirigencia del Sindicato "fortalezca los beneficios y prestaciones de previsión social, fomento cultural y capacitación del magisterio". El domingo 18, la SEP informó los términos de la negociación salarial de 2010, pero no hizo alusión a esta bolsa de recursos.

"En Guerrero bajo ninguna circunstancia hemos escatimado recurso alguno y voluntad política para respaldar su lucha y decisión frontal al crimen organizado. Muestra, aunque para algunos no lo parezca, resultados. Quisiéramos que fuera mucho más rápido, pero sabemos entender que toma tiempo", dijo el Gobernador. Aseguró que hay voces discordantes y pesimistas que auguran desastres y quisieran ver a los políticos entrampados en discursos sin sentido. Sin embargo, consideró Torreblanca, si los gobiernos ponen el interés de los ciudadanos por encima de las peleas ideológicas sabrán salir adelante.

### **Panorama alentador**

Calderón afirmó que pese a la crisis financiera de 2009, el sector turístico muestra señales de recuperación, pues en los primeros meses de 2010 registró un crecimiento de 11 por ciento respecto del año anterior. De mayo de 2009 a febrero de 2010, dijo, hay un registro de un millón 800 mil turistas extranjeros, cuando en las mismas fechas, pero de 2008, fueron un millón 300 mil. El Mandatario federal añadió que se refuerzan obras de infraestructura principalmente para que los complejos turísticos tengan vías más accesibles, además de que la estrategia de permitir la entrada a los turistas con visa norteamericana y agilizar el trámite de dicho documento al comprar los boletos de avión, dará buenos resultados. Más tarde, Calderón inauguró un hotel en Cabo Marqués.

### **Así lo dijo**

"Hoy, más que nunca, es necesario redoblar esfuerzos para seguir atrayendo a más turistas nacionales e internacionales... y continuar enfrentando de manera decidida nuestros problemas".

Felipe Calderón, Presidente de México

LUNES 26 DE ABRIL DE 2010

## Denuncia ASF y PGR se duerme

Carole Simmonet

**(26 abril 2010).** - En 10 años de vida, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado ante la PGR 41 denuncias de hechos contra funcionarios federales y locales por un monto de más de 3 mil 895 millones de pesos. De ellas, muy pocas han prosperado. En la mayoría de los casos, el Ministerio Público federal no ha terminado aún de integrar las averiguaciones previas o consideró que no se acreditó el delito. De acuerdo con información de la ASF, sólo 3 de las denuncias fueron "consignadas"; 24 de ellas siguen "en integración"; 6, "en reserva", y 5 han sido "acumuladas". En 3 de ellas, incluso, se declaró el no ejercicio de la acción penal.

"No ha pasado nada; es muy difícil", admitió a REFORMA Juan Manuel Portal, auditor superior de la Federación, cuando se le preguntó sobre la ausencia de castigo a quienes desvían recursos públicos. De las 24 denuncias en curso de integración, 2 fueron presentadas contra funcionarios del Sistema Integral de Tiendas y Farmacias del ISSSTE hace nueve años. El presunto daño patrimonial suma más de 21 millones de pesos.

## PLAZA PÚBLICA / El PT vota por el PRI

**¿Por qué otras entidades no merecen del PT la misma consideración? En Hidalgo, por ejemplo, el PT se había comprometido a apoyar a Xóchitl Gálvez. La magnitud del compromiso era tal que ella fue presentada como precandidata por el propio PT y por el PAN**  
Miguel Ángel Granados Chapa

**(26 abril 2010).** - El Partido del Trabajo consumó el miércoles pasado su retiro de las coaliciones ya pactadas con el PAN, el PRD y Convergencia para participar en las elecciones de gobernador que se realizarán en julio próximo. Sólo permanecerá en la alianza que sostiene la candidatura de Gabino Cué, porque la comisión ejecutiva nacional estima que "el caso de Oaxaca es especial". Explica la dirección del PT el porqué de esa excepción: "Primero, porque ahí se trata de enfrentar uno de los cacicazgos políticos más autoritarios y nocivos para el país. Ulises Ruiz ha sido señalado, incluso por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como golpeador del movimiento social oaxaqueño y como responsable de la represión de decenas de activistas y dirigentes sociales en esa entidad, ocurridos durante su mandato. Por eso consideramos estratégica, para la democratización del país, la derrota electoral del cacicazgo enraizado en Oaxaca, y contribuir a la alternancia de gobierno en ese estado".

Si uno creyera en la posibilidad de un mínimo contenido ético en estas decisiones, y sobre todo si lo expresara, podría considerarse ese diagnóstico como un acto de autocrítica, como una confesión de culpa. Pero el PT no tiene los arrestos para reconocerse cómplice en la instauración del gobierno de Ruiz, cuya candidatura apoyó el partido encabezado por Alberto Anaya. Ruiz fue presentado por la coalición Nueva Fuerza Oaxaqueña, compuesta por el PRI, el Partido Verde y el del Trabajo. Nadie ignoraba en Oaxaca quién era y cómo procedía Ruiz, heredero y continuador de los fines y los modos de José Murat. Tan era conocida la personalidad de Ruiz, que el temor a que encabezara el gobierno impulsó a crear la coalición Todos somos Oaxaca, formada por el PAN y el PRD, amén de Convergencia, el partido de Gabino Cué. Y si el PT habitara "un mundo raro" e ignorara quién era su candidato, el bárbaro asesinato del profesor Serafín García Contreras debería haberlo disuadido de mantener su postulación.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

El 27 de julio de 2004 una partida de bandoleros de la campaña de Ruiz tundió con tal furia a opositores a Ruiz, que mató a palos al profesor jubilado y lesionó a 17 personas más. Ese modo de reprimir anunciablea inequívocamente cuál sería el comportamiento, autoritario y represor, del candidato del PT, que semanas más tarde concluiría su gira en esa condición. La descripción del gobierno de Ulises podría aplicarse, mutatis mutandis, con mayor o menor grado de exactitud a los gobiernos que en otras entidades el PT había convenido combatir a través de alianzas. Pero es más útil, en sentido; el párrafo explica por qué su compromiso con Cué, de quien fue adversario hace seis años (sin que osen recordarlo): "dado que desde mucho tiempo atrás habíamos comprometido nuestro apoyo a Gabino Cué, continuaremos participando en la coalición opositora que lo postula. Sobre todo porque, de no ser así, Ulises Ruiz podría utilizar nuestro retiro de la alianza para atacar y obstaculizar la candidatura de Gabino Cué. No queremos servir de pretexto para allanarle el camino al cacicazgo que mal gobierna Oaxaca y pretende perpetuarse en el poder, a través de su candidato Eviel Pérez".

¿Por qué otras entidades no merecen del PT la misma consideración? En Hidalgo, por ejemplo, el PT se había comprometido a apoyar a Xóchitl Gálvez. La magnitud del compromiso era tal que ella fue presentada como precandidata por el propio PT y por el PAN, que tanta repulsión suscita ahora en el partido. Y es claro que la nueva actitud del PT, como ese partido prevé que ocurriría si rompiera la coalición oaxaqueña, sería utilizada "para atacar y obstaculizar la candidatura de" Xóchitl Gálvez, pongamos como ejemplo, y serviría "de pretexto para allanarse el camino al cacicazgo que mal gobierna... y pretende perpetuarse en el poder a través de su candidato (Francisco Olvera)".

En estados como Oaxaca e Hidalgo, el único instrumento para derrotar al PRI es una alianza opositora de ancha base. Acceder a participar en ella y luego zafarse, mella la potencia del arma que los ciudadanos han impulsado para llegar a la alternancia. En otras palabras, negarse a las coaliciones después de haberlas admitido es favorecer al PRI. Es, de hecho votar por el PRI para que permanezca en gubernaturas de ejercicio cada vez peor.

El PT se cubre con la influencia y la reputación política de su candidato presidencial en 2006 para tomar esta decisión que "surgió a raíz del planteamiento que nos hizo Andrés Manuel López Obrador, a quien reconocemos como Presidente Legítimo y líder indiscutible de la izquierda mexicana, respecto a reconsiderar cualquier alianza con el PRI o el PAN". Por su parte, López Obrador insiste en decir que en materia electoral él solamente opina, que no impone "línea", y que las decisiones las toman los dirigentes de los partidos.

Más aun que con su propio partido, López Obrador mantiene con el PT una alianza estratégica. La propaganda electoral del PT lo conserva en el centro de sus mensajes ("estariamos mejor con López Obrador"). Con el patrocinio de éste el PT obtuvo en 2009 la mayor votación de su historia e integró su mayor y mejor bancada en San Lázaro. La poderosa influencia del dirigente principal de la izquierda ha preferido dar curso a la inquina que provoca la usurpación, que a la visión estratégica de desplazar a gobiernos priistas y con ello impedir o lastrar su triunfo en 2012. De ese modo, López Obrador se da más que balazo en la pierna.

miguelangel@granadoschapa.com

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

## **Jesús Silva-Herzog Márquez / El riesgo de las alianzas**

**Jesús Silva-Herzog Márquez**

**(26 abril 2010).** - Si atendemos el discurso electoral de la temporada parece que hemos regresado al país de hace 20 años. Hay un partido invencible y trámoso al que solamente puede derrotar una alianza de todos sus adversarios. El PRD y el PAN unidos para desbancar al PRI. No deja de ser curioso: uno de ellos ocupa la Presidencia desde hace más de una década pero transmite cotidianamente su nostalgia de la brega opositora. El otro estuvo a un pelo de ganar la Presidencia pero hoy parece aterrado por la posibilidad de ser barrido en las elecciones. Y el PRI, sin haber dado un solo paso en su renovación, es hoy el partido más popular y el menos aborrecido. Desde hace meses, el PAN y el PRD nos retrotraen a los años ochenta para advertirnos que no hay condiciones de competencia, que las instituciones están cargadas; que los medios no dan cuenta de lo que pasa en las campañas. El monstruo inderrotable está de vuelta. Seguramente nunca se fue, apenas se retiró de la escena nacional pero siguió muy vivo y quizás se volvió más astuto en los rincones de la política local. En algunos sitios aprendió a competir y logró recuperar el poder que se le había escapado. En otros estados puso al día sus ardides para no soltarlo. La descentralización política que el país ha vivido en los últimos años no le ha abierto caminos a la democracia local sino que ha fincado regionalmente la política del abuso. Las lealtades al centro han desaparecido sin que se hayan asentado con solidez mecanismos eficaces de vigilancia. El repliegue del presidencialismo abrió el camino de los autoritarismos subregionales que hoy mandan sin contrapesos.

Por eso ha regresado una extraña política de alianzas. Los polos han dejado atrás la ideología para pactar alianzas electorales que parecían impensables hace unos cuantos meses. Después de la polarización extrema que vivió el país en el 2006, los enemigos se abrazan con la esperanza de darle un golpe a su enemigo común. Más que audacia, el impulso aliancista revela desesperación. La retórica transicional ha retornado: hay que pactar con cualquiera con tal de quitarle el poder al PRI que impide una competencia en condiciones democráticas. Pero una anticipación nacional ha sido definitiva para concretar los pactos improbables. En la derecha y en la izquierda se presagian resultados desastrosos. Una pesadilla común los atormenta: en el preludio al 2012, el PRI desfila presumiendo orgullosamente triunfos en los estados. La amenaza para sus perspectivas presidenciales no es meramente el impacto psicológico que tales victorias pudieran generar en los electores. El peligro es que esos triunfos permitan la implantación generalizada de la maquinaria electoral priista que pudiera pavimentar su retorno. Si no hacemos nada ahora, no podremos hacer nada después. Ése es el cálculo exasperado de panistas y perredistas: la elección presidencial empieza hoy, en las elecciones de gobernadores, alcaldes y congresos locales.

Las alianzas han recibido muchas críticas. Las más severas han sido, por supuesto, interesadas. Para los priistas, esta coalición de contrarios es antinatural y perversa; un golpe a la brújula que los electores necesitan para orientar su voto; un pacto oportunista en el que impera sólo la antipatía y que no podrá sobrevivir la jornada electoral. Sea como sea, la primera prueba, la crucial, será en el momento del voto. ¿Pueden convertirse estas alianzas en fórmulas exitosas? Ya lo veremos. Dentro de un par de meses se podrá hacer la primera evaluación del acuerdo. Por lo pronto, lo que es visible es el riesgo que corrieron los partidos nacionales que se ubican en los extremos del arco. Dentro del PAN ya provocó una pequeña crisis en el gobierno y en el PRD ha exhibido con claridad las hondas diferencias entre el movimiento lopezobradorista y la dirigencia del partido. Lo dicho: al impulsar alianzas con su contrario ideológico, los dirigentes corrieron un riesgo altísimo. Su liderazgo pende de esa apuesta. Las encuestas no demuestran aún que el cálculo haya sido juicioso. La alianza de dos no es duplicación de fuerzas. Bien se sabe que las coaliciones políticas no son operaciones aritméticas. En lo concreto, hay que recordar que la dinámica electoral en los estados sigue siendo, en lo fundamental, binaria y que el PRI (salvo en el Distrito Federal) ocupa un lugar estratégico: PRI contra izquierda o PRI contra derecha.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

De ahí que el agregado de la tercera fuerza sea, en la mayoría de los casos, una suma que apenas añade y que, en algunos aspectos, resta. El fracaso de las alianzas puede ser devastador para las actuales dirigencias. En ambas organizaciones hay fuerzas que esperan un resultado adverso para derrocar a quienes las impulsaron. Los opositores al PRI pueden enfrentar, dentro de unos meses, el peor de los mundos: derrotas electorales y pleitos internos.

<http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/>

## **TEMPLO MAYOR**

F. Bartolomé

**(26 abril 2010).**- QUÉ conveniente y fácil resulta para el gobierno federal y para los estatales lavarse las manos de la violencia, con el argumento de que la ola de ejecuciones se debe... a que los narcos se están matando entre sí.

CON SU JUSTIFICACIÓN, las autoridades dicen -sin decir- que la violencia del crimen organizado es algo inevitable, una suerte de fatalismo ante lo cual nada pueden hacer las instancias estatales y municipales.

BAJO ESTA ÓPTICA sólo queda esperar a que los cárteles terminen por exterminarse unos a los otros.

NOMÁS QUE se les olvida un pequeño detalle: la violencia no tiene final. O se prolonga indefinidamente esa batalla o, simplemente, uno de los cárteles en pugna termina por imponerse.

A LO MEJOR por eso el gobierno calderonista a lo más que aspira, como ayer lo dijo el propio Presidente, es a tener un nivel de seguridad apenas aceptable.

MILES de personas acudieron al registro de Adriana Dávila como candidata blanquiazul al gobierno de Tlaxcala.

PARA la clase política tlaxcalteca, incluidos los panistas, resultó una gran sorpresa enterarse de que en ese estado el PAN... ¡tiene tantos seguidores!

EN REALIDAD, según cuentan, el mago que logró la multiplicación de los albiazules fue el gobernador Héctor Ortiz, quien ha tomado como cosa personal el triunfo de la joven e inexperta Adriana.

TAN ES ASÍ que quienes saben cómo se manejan las cosas en ese estado comentan que la instrucción de arropar a la abanderada blanquiazul se esparció por todos los rincones donde hubiera un funcionario estatal.

HABRÁ QUE VER si Ortiz decide cumplir con su propio trabajo... o seguir jugando al estratega electoral en lo que termina la campaña.

---

**LUNES 26 DE ABRIL DE 2010**

**FINALMENTE** Marcelo Ebrard tomó su maleta y sí se fue a Chicago.

**PERO, NO**, no va de shopping. En realidad se reunirá con grupos de mexicanos, especialmente con chilangos, y también realizará algunos actos de promoción del DF.

**DE PASADITA**, seguramente aprovechará para lucirse ante el paisanaje, tirándole duro a la recién aprobada ley antiinmigrante de Arizona, por medio de la cual hasta Abraham Lincoln podría ser detenido nomás por no parecer gringo.

**SIN EMBARGO**, lo que más llama la atención de la súbita decisión de Ebrard (no hay que olvidar que le estuvo dando muchas vueltas para aceptar subirse al avión) es el momento legislativo en el que se da.

**CASUALMENTE** el jefe de Gobierno estará fuera de la capital, justo cuando se apruebe en la ALDF el nuevo horario para los antros.

**ASÍ**, si alguien le reclama, Marcelo bien podrá decir: "A mí no me digan nada, ¡yo ni estaba aquí!".

**EN LAS ELECCIONES** de ayer en Cuba, el Partido Comunista obtuvo un triunfo arrollador, con porcentajes de votación superiores al 95 por ciento.

**ANTE ESTO**, más de un priista durmió anoche añorando aquellos viejos tiempos.